

Citizen Deliberation Effective for Addressing Complex Public Funding Issues

November 22, 2007 – Gaining public input on critical and contentious public policy funding issues is important for governments as they strive to understand public policy preferences and address expectations. In the presentation ***Complexity, Politics, Policy and People***, former CPRN Civic Engagement Director, Mary Pat MacKinnon, offers insights on how a process of deliberative dialogue was used by the Advisory Panel on Fiscal Imbalance (Council of the Federation) as part of its consultative process on how to better share funds between governments. The presentation describes the dialogue process and the resulting roadmap citizens provided to decision-makers in working through how to address this politicized issue of sharing funds. It shows how engagement can be effective in identifying citizen solutions that reflect an understanding and appreciation of the policy challenges.

MacKinnon's presentation was made to a session, *Using Citizen Deliberation to Tackle Health Care Reform and Fiscal Imbalance*, at the Canadian Conference on Dialogue and Deliberation held November 12 in Vancouver. To access or download her presentation, [click here](#).

Related Reports

CPRN's report, ***Strengthening the Federation: Citizens' Dialogue on Sharing Public Funds for a Better Canada***, by Judy Watling, Judith Nolté and Mary Pat MacKinnon, is a companion piece to the presentation. It gives a citizens' perspective on how governments should share public funds and is surprisingly free of jurisdictional jealousies. Citizens argue that a vision of what we are trying to achieve *as a country*, not governments' fiscal capacity, must be the starting point. The report is based on a series of intensive regional and national citizens' dialogues conducted in 2005 on behalf of the Advisory Panel on Fiscal Imbalance, established by the Council of the Federation led by Canada's Premiers. To read the report, [click here](#).

Also of interest is ***Taking Fiscal Federalism to the People*** by Judith Maxwell, Mary Pat MacKinnon and Judy Watling, which was published in *Policy Options*, March 2007. It offers commentary on the values and principles identified in the dialogues that express our citizenship and how we define ourselves. The article points to shortcomings in intergovernmental practices and recommends ways to transform executive federalism to better meet the needs and expectations of citizens. [Click here](#) to read or download the article.

► FRANÇAIS

s u b s c r i b e

e-network e-net
work e-network
e-network e-net
work e-network
e-network e-net
work e-network
e-network e-net
work e-network
e-network e-net
work e-network
e-network e-net
work e-network

u n s u b s c r i b e

Délibérations des citoyens : un moyen efficace de s'attaquer à des problèmes complexes de financement public

Le 22 novembre 2007 – Il est important pour les gouvernements d'obtenir l'avis de la population sur des questions cruciales et controversées de financement des politiques publiques afin de pouvoir discerner les préférences des gens à l'égard des politiques publiques et de répondre à leurs attentes. Dans sa présentation sous le titre **Complexity, Politics, Policy and People**, Mary Pat MacKinnon, ancienne directrice de la Participation publique aux RCRPP, donne un aperçu de la façon dont un mécanisme de dialogue délibératif fut utilisé par le Comité consultatif sur le déséquilibre fiscal (du Conseil de la fédération) dans le contexte de son processus consultatif sur les moyens à prendre pour mieux partager les fonds publics entre les diverses instances gouvernementales. La présentation comporte une description du processus de délibération et de la feuille de route subséquente que les citoyens ont présentée aux décideurs pour les guider dans leur démarche en vue de s'attaquer à la question largement politisée qu'est celle du partage des fonds publics. Elle démontre de quelle façon la participation peut être efficace pour identifier les solutions des citoyens qui reflètent une compréhension et une appréciation des défis en matière de politiques.

MacKinnon a fait sa présentation dans le cadre d'une séance portant sur le thème *Using Citizen Deliberation to Tackle Health Care Reform and Fiscal Imbalance*, qui s'est déroulée lors de la Conférence canadienne sur le dialogue et la délibération, tenue à Vancouver, le 12 novembre dernier. Pour consulter ou télécharger sa présentation, veuillez [cliquer ici](#).

Rapports connexes

Le rapport des RCRPP, **Renforcer la fédération : Dialogue entre citoyens sur le partage des fonds publics pour un Canada meilleur**, préparé par Judy Watling, Judith Nolté et Mary Pat MacKinnon, constitue un document qui sert de complément à la présentation. On y expose l'optique des citoyens sur la façon dont nos gouvernements devraient se partager les fonds publics, laquelle est étonnamment exempte de toutes jalousies territoriales. Les citoyens soutiennent qu'une vision de ce que nous cherchons à réaliser en tant que pays, non pas la capacité fiscale des gouvernements, devrait servir de point de départ. Le rapport est fondé sur les résultats d'une série de dialogues régionaux intensifs et d'un dialogue national entre citoyens entre citoyens, qui se sont déroulés en 2005 au

► **ENGLISH**

a b o n n e m e n t

e-network e-net
work e-network
e-network e-net
work e-network
e-network e-net
work e-network
e-network e-net
work e-network
e-network e-net
work e-network
e-network e-net
work e-network

d é s a b o n n e r

nom du Comité consultatif sur le déséquilibre fiscal, mis sur pied par le Conseil de la fédération à l'initiative des premiers ministres du pays. Pour consulter le rapport, veuillez [cliquer ici](#).

D'un intérêt connexe, mentionnons aussi l'article ***Taking Fiscal Federalism to the People***, de Judith Maxwell, Mary Pat MacKinnon et Judy Watling, qui fut publié dans *Policy Options/Options politiques* en mars 2007. Il contient un commentaire sur les valeurs et les principes identifiés dans les dialogues, qui expriment notre citoyenneté et la façon dont nous nous définissons. L'article fait état des lacunes dans les pratiques intergouvernementales et il propose des moyens de transformer le fédéralisme exécutif de façon à mieux répondre aux besoins et aux attentes des citoyens. Veuillez [cliquer ici](#) pour consulter ou télécharger l'article.